





# LA ARGENTINA

## Recibió AZUCAR EXTRANJERO de la mejor calidad. - Clase Extra. Lo mismo que todos los demás artículos del país y extranjeros se venden a precios muy reducidos. 50 varas al Sur de la esquina de la Violeta. Apartado 457. Teléfono 406.

1959



**Molino Costarricense**

**HARINA**  
marca **FLECHA**

**La mejor harina que se produce en Costa Rica**  
Lindo Brothers

Marca registrada

### FUSILAMIENTO del ex-Capitan Sánchez

#### Los celos lo indujeron a matar a Jalón

MADRID, noviembre 8.—Como no fuera indolente el que dio orden de muerte a Jalón, el ex-Capitan Manuel Sánchez, fue ejecutado hoy en el campo de tiro de Artillería, donde formó un gran cuadro de fuerzas para contener alejado al inmenso gentío a pie, en automóviles y en carruajes.

La vez había dos cerropanos maniobrando por encima del cuadro.

El ajustado pidió al defensor que se arrodillara a los soldados que lo se vendaron los ojos y de ello se le permitió, como el desahogo, el manejar el paqueto que debía fusilarlo.

Encargo al defensor, señor Buzo, se arrodillara que tiro con él y que fue muy emocionante, que loyara un beso de su parte a su hijo Luis.

Hicieron también secretas revelaciones, oyó más, hizo larguísima confesión y cumplió fervorosamente. Luego de recibir la comunión, volvió a los presentes y le dijo: "Tengo la conciencia tranquila, y debo declarar que el día que

cometi... " Aquí interrumpióse bruscamente por luego añadió: "Perdóno a todas, incluso a mi querida hija María Luisa. Compadezcan de mi hijo, y ayúdenle a ganar el pan para su sustento."

También manifestó Sánchez a su defensor, que encontró a Jalón en una escena lúbrica con su hija María Luisa y que como el (Sánchez) estaba enamoradísimo de ella, estragó a Jalón y prohibió a María Luisa que lo contara a persona alguna.

El juez militar que vio en la causa del ex-capitan Sánchez, dice que este trajo siempre en su inocencia.

La Junta del Colegio de Huérfanos o nuevos oro diarios al hijo Luis del apodado ex-capitan Sánchez, hasta que llegue a su mayor edad.

El Presidente del Consejo de Ministros, señor Dato, dio cuenta al Rey del fusilamiento del ex-militar, lamentando la imposibilidad en que se había hallado de aconsejarle el indulto, por la crueldad de los crimines que había cometido; pero agregó: "Ya nos ocupamos del porvenir de sus hijos.

### Asunto Electoral

Ayer, al medio día, el Director de Policía había expedido MIL órdenes de vecindad, para las inscripciones de ciudadanos en las listas de sufragantes de esta ciudad.

Quin más pedimentos ha hecho de inscripciones por ese medio, es el civiliano, luego el fernandino y por último el durandino.

Lo que demuestra lo mal levantado que fue el censo oficial electoral, ordenado por el Gobierno.

### Candidato de fusión

De Pontarenas se nos escribe: Los civilistas y durandinos han llegado aquí sin mediación de los candidatos, a un buen acuerdo en lo que se refiere a elección de diputados.

Quedan votarán por el Lic. don Emiliano Ojeda, Juez Civil y del Crimen, que será el candidato de la paletita combinada.

Este candidato, que es civilista, es de las simpatías generales entre durandinos y civilistas.

La fusión no ha dejado de causar mal efecto en el fernandino.

### Teatro Moderno

HOY, SABADO, HOY

INCOMPARABLE FUNCION

Se pondrán en escena dos zarzuelas

### LA TRAPERA

Las obras de grandes triunfos de Esperanza Aguilar

### Chateaux Margaux

Selectas vistas cinematográficas

Mañana, Gran Matinée. ----- Tres tandas por la noche

VIARIADOS PROGRAMAS

2093

### PROTECCIÓN A LA HUMANIDAD

Fama General — Alimento Sano-Reconstruye Poderoso—Solicitado en Todas Partes.

La Ozomulisión desecula y sobresale a inmensa altura entre los innumerables preparados genéricos conocidos bajo la denominación de emulsiones.

En su elaboración, composición y preparación entra lo más fino, más puro y más selecto que en clase de Aceite de Hígado de Bacalao producen las afamadas costas de Noruega y se extrae en los establecimientos refinadores de esa nación septentrional.

Su fama le precede y se extiende a los más remotos ámbitos del planeta, las más excelas eminencias facultativas la prescriben y recomiendan con notoria preferencia a los demás preparados de semejante índole y la calidad exquisita de este producto eleva su popularidad a incensurable altura, haciéndolo procurar y solicitar por todas partes con creciente anhelo.

Las exposiciones internacionales han premiado la Ozomulisión con medallas de oro.

Los fabricantes de la Ozomulisión la enriquecen con el mejor Aceite de Hígado de Bacalao en existencia, como lo acreditan los galardones obtenidos en certámenes y exhibiciones, y al hacerlo así demuestran haber tenido especialísimo cuidado en el importante particular—que otras emulsiones han omitido desahogadamente— a saber: la curación de aquellos males a que sus elaboradores la destinan, los médicos la ordenan y los enfermos la toman.

En cada onza de las diez y seis onzas que el frasco regular de la Ozomulisión contiene, se encierran muchas libras de salud, si nos es permitida la frase.

No exigimos que nos crea bajo la fe de nuestra honrada palabra.

En todo caso nos limitamos a reclamar alguna atención hacia declaraciones lisas y llanas, tan desnudas de pompa como llenas de autoridad, por estilo de la que sigue:

"Tengo el gusto de enviar a la Ozomulisión Co. mi más sincero agradecimiento por los beneficios alcanzados con su maravilloso preparado Ozomulisión, en la curación de mi Señora Maruja Velazquez; tratamiento que se llevó a efecto por inasistencia de los distinguidos Doctores Abel Villa y Clímaco Palau.

La enfermedad curada con tan sin igual medicamento fue una tuberculosis en su primer periodo.

Hago al mismo tiempo público testimonio de las bondades de este maravilloso remedio, y aconsejo su uso."

ANTONIO M. RAMIREZ, Inspector de Policía, Medellín, Colombia.

Los frascos color Pardo de la Ozomulisión no tienen los cuarterones hundidos como los de todas las otras emulsiones para disminuir la cantidad.

Los frascos Pardo de la Ozomulisión son de dos tamaños: frasco grande de 16 onzas y frasco mediano de 8 onzas. Nada de Cuarterones Hundidos.

De venta en los Boticas y Farmacias, Ozomulisión Co., N.Y.

SOLD HAY UN "BROMO-QUININA" es el LAXATIVO BROMO-QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE está en cada cajita.

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

### Diez Preguntas

Lea usted con todo cuidado estas 10 preguntas:

- 1.—Tose usted desesperadamente?
- 2.—Es su tos seca, corta y repetida sin expectoración?
- 3.—Se acatastra usted fácilmente al menor aire que le de o al cambio de temperatura?
- 4.—Expectora usted flemas, rojizas, espumosas o con sangre?
- 5.—Siente usted ruido o silbido en la garganta que lo mortifica para respirar?
- 6.—Arroja usted sangre por la boca con o sin flemas?
- 7.—Tiene usted sudores por la noche que le debilitan o fatigan?
- 8.—Sufre usted ataques asmáticos?
- 9.—Le dan a usted fiebres por la tarde o al anochecer?
- 10.—Observa usted que se enfleaque a pesar de alimentarse bien?

Pues no pierda tiempo, tome el Jarabe de Tabonuco al Guayacal que no tiene rival y contínuelo tomando hasta la completa curación.

### El abrigo de los niños

Suplico a las personas de Guadalupe, a quienes envíe circular de EL ABRIGO DE LOS NIROS, no olviden que los donativos que estén dispuestos a hacer a los pequeños menesterosos, deberán enviármelos, a mi domicilio, lo más tarde, en la primera semana de diciembre.

ANA ROSA CHACON, Secretaria.

6-3 v.

### Fallece un hijo de un ex-Presidente

San Salvador, 7. Muere el coronel Felipe Figueroa, hijo del ex-Presidente de ese apellido.

Se sabe que el Banco Nacional recién cablegrano avisando tiene a su disposición 400 mil dólares.

Esta noche efectuárase matrimonio Doctor Marcos Olivas y señorita Zoila Gloria Rivas.

El gremio obrero santaneco, que es bastante numeroso, tomará parte en las elecciones municipales para el año entrante.

El cambio está al 139.

DIARIO DEL SALVADOR

## TEATRO VARIADOS "ondres y París"

Sábado 8 de noviembre de 1913 DOS SOBERBIAS TANDAS PARA ESTA NOCHE

BENEFICIO DE LA BELLA Y GENIAL MARÍA DEL DUETTO COMICO ALEGRIA

El emocionante drama VENGANZA DE LA MUERTA

La hermosa e interesante comedia LAS TRES SULTANAS

La magnífica película del natural VIAJE DE POINCARÉ A LONDRES

La divertida escena de Nick Winter PERDUE REVELADOR

La preciosa tragedia hispana LA TOBRE DE NESLE

Notable representación cinematográfica de un CIRCO EN AUSTRALIA

La espléndida orquesta del Teatro ejecutará escogidos números de su selecto repertorio.

En un aviso publicado en "La Información" se dice que los que tienen reclamos que hacer por anotaciones de vestidos en la quiebra de Ramón Delcor, DEBE N presentar sus escritos (o sea el título de sus acreencias) al Doctor don Ramón Zelaya, más tarde el 31 de octubre corriente. DESPUÉS DE ESA FECHA no serán admisibles dichas reclamaciones.

En otro aviso publicado en la misma INFORMACION se dice que los que CIERTO O DICHO ACREEDORES POR VESTIDOS DEBÁN PRESENTAR sus reclamos AL DR. ZELAYA, NI ES CIERTO QUE DESPUÉS DEL 31 DE OCTUBRE DE ESTE AÑO sus reclamaciones NO SERIAN ADMISIBLES.

Don Cayetano López García publica un tercer aviso tratando de defender el primero y aludiendo tal vez ofensivamente a mí.

(Cual de los dos primeros avisos está en el cierto) He allí la cuestión. Todo lo demás es perder tiempo.

Estas cuestiones no interesan al público, sobre todo, al público que no es abogado, y por tanto, nadie se mea en estudiar el caso para formar una opinión, resultando de allí que una y otra parte llenan columnas y páginas de los periódicos con artículos definitivos. Para evitar eso, propongo a don Cayetano que sometamos el caso a dos abogados de lo más distinguido y honorable del país, que resuelvan cual de los dos avisos está en lo cierto.

Pienso que el primer aviso no trataba de favorecer los intereses de los acreedores sino los intereses de una persona determinada. Pienso que el segundo aviso se trataba de publicar lo de pescar votos para fines ulteriores de la quiebra, valiéndose de un engaño consistente en hacer entender a los acreedores que para la elección de los reclamos debían ir a don Ramón Delcor y eso, pronto, porque si debían pasar el 31 de octubre a sus reclamaciones no serian admisibles.

Don Cayetano para justificar el primer aviso da a entender, cambiando la intención de este, que el señor López García no tiene título de quiebra de R. N. Delcor, dio la debida autorización. (Suponemos al Dr. Zelaya). No dice que el título no dio tal autorización, lo que si afirmo es que tal autorización valdría tanto como la que hubiera dado cualquiera que pasara por la calle. Toda autorización implica una facultad. El señor López García no tiene ninguna facultad para decir a los acreedores que deben presentar a don Cayetano sus reclamos o sea los títulos de sus deudas.

En primer lugar, el señor López García no es liquidador de la quiebra de R. N. Delcor. Es cierto que hay un proyecto de arreglo en el cual se dice que el será el liquidador; mas ese proyecto no está firme ni lo estará nunca; pero aun suponiendo que lo estuviera, ni aun así las cosas debían pasar como ellas que ven, porque en ese proyecto se dice que los acreedores debían presentarse a don Cayetano.

Me imagino que quien lo hace todo es don Ramón Zelaya y este señor no me satisface. El dirá de mí lo mismo que yo haré de él. Me interesa en estas comparaciones: "las comparaciones siempre fueron odiosas". Para evitar, estadísticas distorsionadas propongo lo siguiente: Que los que se han presentado a don Cayetano nos separemos sinceramente del manubrio renunciando por supuesto a los derechos que nos corresponden; y que una persona honrada y competente y de la aceptación general, se encargue de conducir este asunto. Un Cleto González Viquez, un Francisco Aguilar Barquero, un John Keith, un Gerónimo Páez, bien pudieran a satisfacción desempeñar ese encargo.

Los intereses relacionados con dicha quiebra son sumamente delicados. Al señor López García depende de las Compañías de Seguros, las cuales por motivos que no es del caso mencionar, pero que son del dominio público, probablemente no estarán dispuestas a pagar con facilidad. Para manejar este difícil asunto se necesita de una persona honrada, que por si misma inspire confianza, ajena a adhesiones o simpatías ridículas, que predispona mal, y la cual tenga con las Compañías la mejor solución que sea posible sin pleitos interminables. Además, el manejo y distribución de los cuarterones caudales que producen los seguros exige persona de honradísima conducta y que se ajuste a la ley. Pienso que para todas estas delicadas funciones hay una persona digna de ser nombrada, el Doctor don Ramón Zelaya y Villegas y John Keith, pongamos por caso.

ANDRÉS VENEGAS.

### PANADERIA

Vendo mi panadería situada en Jiménez, Línea Vieja. Entendese con JOSE DUENY.

JOSE ALVARADO, JIMENEZ.—LINEA VIEJA.

2306—5 Nov. al 7 Dic.

### SUS DESPACHOS DE PAN

los hare en condiciones satisfactorias

Envíeme sus documentos endosados ó haga arreglos conmigo al efecto. Si Ud. me encarga todos sus despachos y suben de más de diez mil kilos por mes,

le puedo hacer una oferta que le interesará y le economizara bastante dinero en el curso de un año.

Nada pierda Ud. con investigar mis proposiciones y pueda ganar

### JUAN FERNANDEZ MORUA

SAN JOSE + LIMON + PUNTARENAS + TURRIALBA + GRECIA

ADOLFO GARCIA

### GRANDES MADERAS DE MADERAS DE PACTIFIC

Frente al Seminario y el anexo al aserradero, en la Soledad

Hay un inmenso surtido de maderas secas de primera clase para construcciones, en Guallacán, Cristóbal, Alendro, Jenizaro; así como una especialidad en tabloncillo, tabilla, traalapos, guarniciones, cornisas, molduras, rodapiés, sócalos, reglas, etc., etc.

Este documento es la más reducida de las publicaciones de la Biblioteca del Ministerio de Fomento, Costa Rica.

